



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

03/06/2024

OPINION



**JOEL SAUCEDO**

fjoel.saucedo.96

✕ @JoelSaucedo

✉ saucedosj@yahoo.com.mx

## SIN PROTOCOLO | México a la deriva

El festín de los triunfos adelantados fue caótico prácticamente minutos después del cierre de las casillas.

Las coaliciones oficial y de la oposición, **salieron a declararse triunfadoras**; ambas, anunciaron haber arrasado al adversario.

En primer término, *Fuerza y Corazón por México* anunció haber alcanzado la victoria en **seis de nueve gubernaturas**, incluida la Ciudad de México.

Primero al micrófono, el aliancista **Santiago Taboada** dijo ser el triunfador en la contienda.

Luego habló su dirigente **Marko Cortés**; lo siguió **Jesús Zambrano** y **Alejandro Moreno**. Transmitieron un ambiente de triunfo sin números ni porcentajes.

Minutos después, del otro lado, su dirigente nacional **Mario Delgado** presumía “**carro completo**”, es decir, haber ganado ocho de nueve gubernaturas, incluida la Ciudad de México.

En cuanto a la Presidencia de la República, **ambas candidatas cantaron su victoria, con cifras aún inciertas**.

Pero pronto la más poderosa de las televisoras anunció el triunfo de la oficialista **Claudia Sheinbaum**. Un maratón de encuestas le otorgaba el estatus de sucesora de López Obrador.

**Xóchitl Gálvez, siempre incólume**, estuvo respaldada por los dirigentes aliancista, quienes exigieron al INE frenar la cargada de los medios masivos de comunicación a favor de Claudia.

**Insistieron en que las tendencias les favorecían en varias entidades**, incluida la Presidencia con Xóchitl al frente.

Pero la realidad chocaba con un **posible triunfo de Claudia**. ¿De ser así, sería legítimo? ¿Soportado por carretadas de dinero e ilegalidades?



¿Es el triunfo de la ignominia? ¿Plagado de corruptelas y políticas fallidas? ¿De acarreados y comprados con dádivas? ¿Habrá un continuismo de mentiras? ¿Un doble piso de destrucción?

Los primeros resultados vislumbraban un sombrío panorama. Pero eso sucedía entrada la noche y al cierre de esta edición. Como suele suceder en política, nada es certero hasta que se concreta.

Mientras tanto, en la Ciudad de México, donde se registró una pelea a brazo partido, cerca de la media noche el Instituto Electoral sufrió un ataque cibernético.

Como todo lo que sucede actualmente, es una acción que llama a la sospecha ¿no? Sobre todo porque las apuestas estaban del lado de Taboada, un aspirante sumamente competitivo.

Los antecedentes de crispación tuvieron su culminación durante esa jornada, donde resurgieron todos los males de una elección que se pensaban desterrados.

Hubo compra masiva de votos, cooptación, amenazas, chantajes, ataques directos, crímenes, asesinatos e intimidaciones.

Y todo derivado de un gobierno que había prometido no sólo la esperanza, sino el cambio y la transformación.

Revivieron las viejas prácticas del pasado, con la brutal intervención de un partido fusionado al Estado, con el uso discrecional de recursos públicos y dinero de procedencia desconocida.

¿Al final algunos medios de comunicación se postraron a los pies de los poderosos?

¿Las autoridades electorales sucumbieron a las presiones y abuso del Ejecutivo Federal que detesta todo ente autónomo?

Minutos antes de la media noche, el Instituto Nacional Electoral no había dado a conocer los resultados preliminares.

Y el Instituto de la Ciudad de México, punta de lanza de los organismos en las entidades del país, había sido vulnerado.

Ese es el panorama electoral de esta jornada electoral que aún no se termina de escribir.

PROSPECCIÓN... Hay incertidumbre ante la falta de resultados. Es el país a la deriva, reflejo del carácter y gobierno del inquilino de Palacio Nacional.

X: @JoelSaucedo